



Association d'Histoire et de Géographie en Pays Aunisien

LETTRE d'INFORMATION N° 13

AOÛT 2025

Dans le désordre mondial ambiant, on pourrait se demander si l'Association d'Histoire et de Géographie en Pays Aunisien (AHGPA) ne mène pas un combat futile en défendant une culture aunisienne que d'aucun pense disparue.

Eh bien, pas du tout ! C'est dans la singularité, la spécificité et l'originalité que les petites causes s'affirment. Réveiller les Aunisiers et leur faire découvrir leur richesse patrimoniale, c'est bien, mais convertir les néo-aunisiers (et ils sont nombreux !) à goûter de ces trésors, c'est mieux. C'est ce qui motive les équipes de l'AHGPA à se mobiliser pour chercher ensemble les marqueurs identitaires de notre petite province.

De villages en villages, de Saint-Pierre-d'Amilly à Saint-Ouen d'Aunis, de Bourgneuf à Ballon et de Dompierre-sur-mer à Thairé d'Aunis, nous arpentons le territoire. Un premier groupe de travail grimpe dans tous les clochers pour recenser les cloches d'Aunis, un deuxième groupe se penche sur le canal de Marans et publie ses recherches, un troisième groupe retrace les 20 ans de l'association et s'apprête à les célébrer les **15 et 16 novembre à Thairé d'Aunis**.

Mais en attendant de se retrouver à Thairé, l'AHGPA exposera ses travaux à **Dompierre** pour les journées du patrimoine le **20 octobre** pour une conférence sur le tunnel Saint-Léonard, à **Dompierre** également pour la fête de la pomme, les **12 et 13 octobre**, au salon de **La Jarrie** le **26 octobre** et l'association sera présente au rassemblement des Sociétés Savantes de Charente-Maritime le **18 octobre à Saint-Jean d'Angély**.

Pour être au courant de toutes les activités de l'AHGPA, rendez-vous sur le site « aunis-ahgpa ». Adhésion pour 20 € avec deux bulletins semestriels.

Preuve est faite que c'est sur le terrain que le travail se réalise, au contact des Aunisiers, de leurs témoignages et des Archives départementales, et en collaboration avec les autres associations patrimoniales. Cet esprit d'ouverture devrait inspirer bien d'autres organisations ...

Jean-Luc Dupas

Président de l'AHGPA